

STECKBRIEF GEOTOURISTISCHES OBJEKT

Landesbergbaumuseum Baden-Württemberg

Status:
Typ: Museum oder Naturschutzzentrum

Land-/Stadtkreis: Breisgau-Hochschwarzwald
Gemeinde: Sulzburg
Gemarkung:

TK25-Nr.:

Ost/Nord-Werte: 403315 / 5299400
 ETRS89 UTM32

Literatur:



Beschreibung:

Inmitten des ehemaligen markgräflichen Residenzstädtchens Sulzburg im Landkreis Breisgau-Hochschwarzwald steht die alte Stadtkirche, in deren Mauern im Jahre 1982 das Landesbergbaumuseum Baden-Württemberg eröffnet wurde. Das Landesbergbaumuseum vermittelt einen umfassenden Einblick in die Arbeitswelt des Bergmanns im Lauf der Jahrhunderte. Die Bergbaugeschichte, die mit dem Jaspisbergbau in der jüngeren Steinzeit beginnt, ist ebenso berücksichtigt wie die Einflüsse des Bergbaus auf Kunst und Kultur. Besonderes Gewicht liegt auf der Darstellung des Gangerzbergbaus, der seit etwa 2000 Jahren im Schwarzwald umgeht, sowie des Salzbergbaus, der auch heute noch ein wichtiger Wirtschaftszweig ist. Neben der Nachbildung eines Streckenvortriebs sieht man eine Grubenlok, Förderwagen und andere Großgeräte sowie die verschiedensten Werkzeuge, Lampen und Vermessungsgeräte. Ausgesuchte Mineralstufen zeigen, daß Bodenschätze nicht nur nützlich, sondern auch schön sein können. Sonderausstellungen runden das Angebot ab.

